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Instituciones superaron más del 90% de los cupos los primeros días del proceso 

Universidades destacan alta cobertura 
durante primer periodo de matrículas 
Ayer finalizó la 
primera etapa y hoy 
las casas de estudios 
continuarán la labor 
de orientación del 
segundo periodo para 
aquellos postulantes 
en lista de espera. 

Por Estefany Cistemnas Bastias 
estefancisternasCodiarioesurel 

ste jueves finalizó el primer 
Erscio de matrículas a las 

universidades, etapa en la 
que quienes fueronseleccionados 
porlasinstituciones trassu postu 
lación, y posterior a conocer los 
resultados de la Prueba de Acceso 
a la Educación Superior (PAES) 
2025, debieron confirmar su elec 
ción de carrera. Este periodo re 
sultó más fructífero para las insti: 
tuciones locales en comparación 
al anterior, yaquerecibieron una 
gran cantidad de matriculadosen 
los primeros días, superando por- 
centajes del 2024. 

Por ejemplo, desde la Universi 
dad Católica de la Santísima Con: 
cepción (UCSC) el rector, 
Cristhian Mellado, destacó que 
“el miércoles, segundo día de ma- 
trícula, completamos las vacan 
tes de la Admisión Regular vía 
PAES y,al cierre del primer perio- 
do de matrícula, 25 de las 33 ca- 
rrerasde pregradocon licenciatu 
ra completaron sus vacantes, lo 
quesignifica que más de 2 mil 600 
Nuevosestudiantes han elegidola 

  

    Durante los primeros días hubo gran convocatoria en las sede: 

e =    
Hoy las universidades continuarán recibiendo a los futuros estudiantes debido al segundo periodo de matrícula. 

UCSC.Estosignificala consolida 
ción de nuestro proyecto educati 
voy la confianza de los estudian 
tes y sus familias en nuestra cali 
dade Identidad Católica”. 

En la Universidad del Bío-Bío 
(UBB)sevivió un panoramasimi 
lar, con importantes resultados. 
Valentina López, directora de Ad 
misión, Registro y Control Acadé. 

a 
s. 

mico UBB,comentó queel primer 
díamatricularon un 64,9% desus 
seleccionados, logrando un total 
demil826 matriculados, un 31% 
más con respecto a la admisión 
anterior. 

PROCESO EXPEDITO 
Carolyn Fernández, directora 

de Docencia de la Universidad de 
Concepción (UdeC) relató que el 
balance en la institución ha sido 
tremendamente positivo, ya que 
reafirmó el interés de los jóvenes 
poringresaraestudiara la casade 
estudios en sus tres campus, “Es- 
to haquedadode manifiesto enla 
concreción de matrículas, con 
más del 97% delas vacantescom 
pletadas hasta este momento 
(jueves), lo que nos indica que 
completaremosel cien porciento 
antes del cierre del proceso”. 
La directora de UdeC destacó la 

preferencia por de los estudian 
tes. donde las carreras más postu 
ladas se encuentran en el área de 

En la Región ninguna de las comunas ha finalizado su estrategia 

Seminario apoyó la creación de planes 
comunales ante el cambio climático 
El objetivo fue fortalecer las capacidades técnicas y estratégicas de las comunas para dar 
cumplimiento a las exigencias de la Ley Marco de Cambio Climático. 

Ayer se realizó en la Universi- 
dad de Concepción el seminario 
“Avanzando en la construcción de 
losPlanes de Acción Comunal de 
Cambio Climático” (PAC-CC), a 
travésdel cual se buscó fortalecer 
lascapacidades técnicas y estraté 
gicas de los municipios de la Re 
gión del Biobío, para dar cumpli 
miento a las exigencias de la Ley 
Marco de Cambio Climático. 

La jornada abordó desde el 
diagnóstico del estado actual 
del desarrollo de estos planes a 
nivel nacional, regional y co. 
munal, hasta alternativas de fi- 
nanciamiento y aportes desde 
la academia. 

El subsecretario de Medio Am: 
biente, Maximiliano Proaño, par- 
ticipó del encuentro y felicitó que 
serealicen estas instancias, ya que 
“para funcionarios y funcionarios 
municipales contar con la infor: 
mación y fortaleciendo capacida- 
des, nos va a permitir la elabora- 
ción en conjunto de mejores y 
más planes de acción comunal de 
cambio climático". 

El desarrollo de los planes mu: 
nicipales se ha visto afectado, se 

  

La jornada abordó el 

diagnóstico del estado 

actual del desarrollo de 

estos planes, su 

financiamiento y aportes 

desde la academia. 

L 

gún comentó el presidente de la 
Asociación de Municipalidades 
dela Región del Biobío (AMRBB), 
Rabindranath Acuña, ya que “la 
E problemática que tenemos 
los municipios es que no todos 
poseemos la misma cantidad de 
recursos, no poseemos los equi. 
pos técnicos, no existen las uni- 
dades yesahí donde tenemosque 
de alguna manera ajustar en có: 
mo se extienden los plazos para 
poder cumplir con esta ley”. 

EnelBiobío ningún municipio 
tienefinalizado su plan de acción, 
por lo que se espera ocurra un 
aplazamiento de la presentación 

e EE 
El seminario se realizó en la Universidad de Concepción y contó 

final. “Nosotros tenemos avances 
enloteórico para nosotrosno po- 
seemos los equipos técnicos, en: 
tonces si no hay un financia- 
miento o una asesoría técnica di- 
rectamente desde el Ministerio 
no vamos a tenernuestro planen 
los plazos establecidos”, contó 
Acuña, quien es alcalde de la co 
muna de San Rosendo. 

Alejandro Tudela, director de 
UdeC+Sustentable, destacó que 
“tenemos bastantes comunas de 
la región asistiendo al seminario 
porque la idea es aprender de 
quien ha avanzado, para asíavan 
zar más rápido. Ahora viene un 

SS 
con diversas autoridades, 

  

Sernac y la Superintendencia de Educación informaron que los 
estudiantes que ingresan a primer año tendrán plazo hasta el 30 
de enero para ejercer su retracto. Este derecho corre para quie- 
nes se matricularon antes de conocer sus resultados de las pos- 
tulaciones, como para quienes lo hicieron durante el primer pro- 
ceso y prefieren la institución en la que quedaron asignados du- 
rante la segunda etapa. Para ejercer el retracto, los estudiantes 
deben presentar el comprobante de la segunda matrícula e ideal- 
mente una carta de retracto. 

lasalud, tecnologías ycienciasso. 
ciales, siendo las primeras tres 
Medicina, Química y Farmacia, y 
Enfermería. 

Enla Universidad Andrés Bello 
(Unab) sede Concepción a las 
13:00 de ayer habían superadolas 
2mil matriculas, con un cumpli 
miento del 95% de la meta. “Des. 
tacamosel importante incremen 
tode puntajes de corte de nuestra 
sede, incremento cerca del 40 

ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES. 
REGIÓN ¡ 

DELBIOBf¡O     
tema de financiamiento que no 
es menor, porque loque también 
los municipios dicen es que la 
cantidad de dinero disponible es 
baja”. Por su parte, Camila Fer- 
nández, directora de Copas Coas 
tal y expositora del seminario re 
calcó que “el cambio climático ha 
intensificado la frecuencia y mag. 
nitud de fenómenos extremos, 
como lluvias torrenciales y olas 
de calor. Estos cambios no sólo 
afectan al medio ambiente, sino 
que también exacerban la desi 
gualdad, con consecuencias so 
ciales, económicas, educaciona- 
les y políticas profundas”. 

puntos. Destacamos la Matricula 
de las carreras de Medicina, Quí 
mica y Farmacia, Kinesiología, 
entre otras”, indicó Eduardo Na: 
varro, director de Admisión y Di 
fusión Unab. 
Asimismo, desde la Universi- 

dad San Sebastián (USS) el direc 
tor de Admisión y Difusión, An 
drés Valenzuela, relató que “he- 
mos tenido un expedito proceso 
dematrículas enesta primeraeta- 

    

2.600 
nuevos estudiantes 

escogieron a la UCSC este 
2025, completando todas 
las matrículas el segundo 

día. 

31% 
más de matriculados logró 
la Universidad del Bío-Bío 
durante el primer día del 
proceso, en comparación 

al 2024. 

pa, en que un alto porcentaje de 
los nuevos estudiantes realizó el 
proceso de manera online. En la 
Sede Concepción de la USS matri- 
culamos de forma presencial en 
nuestros dos campus, Las Tres 
Pascualas y Paicaví, destacando 
que algunas pedagogías y carre- 
Tas del área de la salud, como es 
habitual en nuestra institución, 
concitaron un alto interés”. 

En la UBBayeral mediodía lle- 
vaban un total de 2 mil 496 estu- 
diantes matriculados en ambas 
sedes, y en relación con las va 
cantes, al menos 11 carreras ya 
habían completado sus vacantes 
disponibles. 

SEGUNDO PERIODO 
Hoy las instituciones de educa 

ción superior se preparan para el 
segundo período de matrículas, 
destinado para los postulantesen 
lista de espera, por lo que conti 
nuarán atendiendo a los postu: 
lantes en los respectivos campus. 
“Continuaremos con el segundo 
llamado a matrícula, en el marco 
de un proceso sincrónico con 
otras 44 universidades del país. 
Para el segundo llamado, e espe: 
ra mantener los niveles de los 
años anteriores, considerando 
quese aperturala matrícula des 
tudiantes en lista de espera y por 
vías de ingreso especial propias 
dela Universidad de Concepción, 
como estudiantes destacados en 
deportes, con buen rendimiento 
en enseñanza media, jóvenes pro- 
venientes decolegios vulnerables 
o destacados en artes, ciencias y 
letras, entre otras posibilidades”, 
anunció Fernández. 

Esta acción es resultado de asambleas realizadas desde 2023 

Docentes presentaron 
querella por deudas 
previsionales en Lota 

Profesores de la comuna de 
Lota presentaron una querella 
criminal en contra de los exal: 
caldes, Patricio Marchant y 
Mauricio Velásquez, y el exjete 
del Departamento de Educa 
ción Municipal, Bernardo Ola- 
ve, con apoyo del Colegio de 
Profesores a nivel nacional, es 
to por deudas previsionales a 
más de 30 docentes. 

Gabriel Contreras, presidente 
del Colegio de Profesores Co 
munal Lota, explicó que esta 
querella se originó de las sesio 
nes judiciales que se mandata- 
ron a través de las asambleas 
efectuadas desdeel 2023 en ade 
lante, producto de los distintos 
conflictos porlas deudas multi 
millonarias que mantiene el 
Municipio de Lota como soste- 
nedor con los profesores y asis: 
tentes de la educación. 

“La querella se hace cargo el 
Colegio de Profesoresanivelna 
cional con su equipo jurídico. 
La querella busca responsabili 

dad en este caso, entendiendo 
de que ha habido bastantes da 
ños y perjuicios patrimoniales 
con los colegas durante años y 
se han vulnerado constante 
mente nuestros derechos labo 
rales. Por tanto, el objetivo más 
que nada es que el Ministerio 
Público y Fiscalía investiguen y 
resuelvan las sanciones perti 
nentes para estetipodedelitos”, 
aclaró Contreras. La deuda su: 
pera los mil millones de pesos. 

La acción legal, declarada ad: 
misible, acusa a los antiguos 
sostenedores de apropiación in 
debida, malversación de cauda- 
les públicos y estafa residual. 

“Hasta el momento tenemos 
70 querellantes. Esperamos 
continuar con más colegas que 
se puedan incorporar a la que: 
rela” advirtió el presidente del 
Colegio de Profesores de Lota, 
agregando que en cuanto al pa 
noramaactual hay tranquilidad 
conel nuevo sostenedor, quees 
el Slep Andalién Costa.
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